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„Fraktion Direkt“ – Ihr direkter Draht in den Gemeinderat 

 
 
Ausgabe Nr. 3          19.07.2020 
 
 
Liebe Unterföhringer Bürgerinnen und Bürger, 
 
aufgrund der Corona bedingten Einschränkungen kann unser monatlicher Stammtisch nach wie vor nicht 
stattfinden. In diesen Zeiten möchten wir Sie deshalb auf diesem Wege über das politische Geschehen in 
unserer Gemeinde auf dem Laufenden halten. Unser Kurzbericht für Sie aus unserer Gemeinderatssitzung vom 
16.07.2020: 
 
Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung: 
 

Das Freianlagenplanungsbüro Luska wurde mit der Planung des Außenbereichs im Rahmen der Sanierung 
des Fezi beauftragt. Das Ergebnis wird im nächsten Punkt näher erläutert. 

 
 
Vorstellung der Planung für die Außenanlagen des Fezi inkl. Kostenschätzung: 
 

Herr Luska, Luska Freiraum GmbH, stellte dem Gremium die Planung der Außenanlagen vor. Wesentliche 
Positionen: 

 Cafe-Erweiterung 
 Neuanlage, Erweiterung und teilweise Überdachung der Fahrradabstellplätze 
 Neuanlage des Atriums (die bestehenden Betonsteine sind defekt und bergen eine erhebliche 

Unfallgefahr) 
 Anlage von Sitz-Inseln/-Bänken  
 Umstellung der Beleuchtung auf im Unterhalt kostengünstigere LED-Lampen 

 
Lt. Schätzung des Planers belaufen sich die Kosten für die Außenanlagen auf rd. Euro 617.000,--, so dass die 
Gesamtkosten der Sanierungsmaßnahme rd. Euro 5,35 Mio. betragen werden. 
Der Gemeinderat stimmte der Planung einstimmig zu. Der vorgeschlagene Standortwechsel des Objektes 
Kunst am Bau „Tennisball“ wurde einstimmig abgelehnt. 
 

 
(Quelle Luska Freiraum GmbH/Gem. Unterföhring) 
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Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den Gemeindehaushalt; Priorisierung der gemeindlichen 
Bauprojekte: 

 
Die tatsächlichen Auswirkungen der Pandemie auf unseren Verwaltungshaushalt werden sich erst im Laufe 
des Jahres herauskristallisieren. Den Steuerschätzungen im Mai 2020 folgend, könnte sich ein Defizit in 
2020 aus verminderten Steuerzahlungen (Gewerbe-, Einkommen- und Umsatzsteuer) in Höhe von rd. Euro 
17 Mio. ergeben. 
 
Durch die Veränderungen bei den Steuereinnahmen im Zuge der Corona-Krise werden zeitweise 
Kassenkredite bis zu einem Betrag von Euro 5 Mio. für laufende Zahlungen bis zur Fälligkeit von angelegten 
Geldern in Anspruch genommen. 
Die gemeindlichen Bauvorhaben laufen weitestgehend störungsfrei. 
 
Der Finanzausschuss hat sich vorberatend mit den Themen beschäftigt und folgende Empfehlungen an den 
Gemeinderat gegeben: 
 

 alle im Bau befindlichen Projekte werden planmäßig fertiggestellt. 
 Die derzeit laufenden Planungen für Projekte werden zu Ende geführt. Über den 

Realisierungszeitpunkt hingegen wird im Einzelfall, je nach Finanzlage, entschieden. 
 Für eine generelle Streichung etwaiger Vorhaben besteht derzeit  keine Veranlassung. Zum 

heutigen Zeitpunkt ist lediglich von einer zeitlichen Verzögerung einzelner Bauvorhaben 
auszugehen. 

 Auch die Planungen für den Sportpark an der Mitterfeldallee werden zu Ende und die Erdarbeiten 
durchgeführt. Die Realisierung wird zunächst bis 2021 zurückgestellt; über die weitere 
Vorgehensweise wird zu gegebener Zeit entschieden. 

 Der im Haushalt 2020 vorgesehene Betrag in Höhe von Euro 10 Mio. für Grundstücksankäufe im 
Rahmen der Wohnungsbauförderung wird auf Euro 2 Mio. reduziert. 

 Der im Haushalt 2020 vorgesehene Betrag in Höhe von Euro 10 Mio. für Grundstücksankäufe 
gemeindeeigener Liegenschaften wird auf Euro 5 Mio. reduziert. 

 
Im Herbst 2020 wird ein Nachtragshaushalt erstellt. 
 
Der Gemeinderat hat sich einstimmig für die Empfehlungen des Finanzausschusses ausgesprochen. 

 
 
Antrag des Rugby Club Unterföhring e.V. auf Aufstellung eines Bürocontainers auf dem Rugby-Platz sowie 
auf Errichtung von zwei zusätzlichen Umkleidecontainern auf dem Interimsfußballplatz des FCU 
Unterföhring: 
 

Neben der Anschaffung der Container sind Fundamente sowie die Verlegung von Strom-, Wasser- und 
Abwasseranschlüssen notwendig. Die Kosten für die Interims-Umkleiden würden sich somit laut Schätzung 
der Bauverwaltung auf rd. Euro 80.000,-- belaufen. 
 
Der Gemeinderat hat sich einstimmig dafür ausgesprochen, den Wunsch des Rugby Club Unterföhring e.V. 
vorerst, unter Berücksichtigung der derzeit noch nicht abschließend beurteilbaren finanziellen 
Haushaltslage, zurück zu stellen und im Rahmen der Haushaltsplanung 2021 neu zu behandeln. 

 
 
Halbjahresbericht über die Haushaltsentwicklung 2020: 
 

Über die derzeit geschätzten Mindereinnahmen im Verwaltungshaushalt 2020 wurde bereits berichtet. 
 
Der Rücklagenstand zum 30.06.2020 beträgt rd. Euro 286,5 Mio. zuzüglich Euro 25 Mio. Darlehen an den 
Zweckverband Gymnasium Garching. 
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Jahresrechnung 2019; Freigabe zur örtlichen Rechnungsprüfung:  
 

Der Gesamthaushalt 2019 der Gemeinde Unterföhring belief sich auf Euro 234 Mio. Hiervon entfallen  
 Euro 109,4 Mio. (Haushaltsansatz Euro 136,6 Mio.) auf den Verwaltungshaushalt und  
 Euro 124,6 Mio. (Haushaltsansatz Euro 177,1 Mio.) auf den Vermögenshaushalt 

 
Der im Vergleich zum Haushaltsansatz niedrigere Verwaltungshaushalt resultiert aus Gewerbesteuer-
Mindereinnahmen. 
 
Der Rücklagenstand per 31.12.2019 betrug Euro 335,3 Mio.  
 
Die örtliche Prüfung der Jahresrechnung 2019 wird durch den Rechnungsprüfungsausschuss vorgenommen. 
 
 

Bekanntgaben: 
 

Am 30.09.2020 findet mit der Arbeitsgruppe für Sozialplanung und Altersforschung ein gemeinsamer 
Termin mit dem Gemeinderat zur weiteren Vorgehensweise und Entwicklung unseres Seniorenpolitischen 
Gesamtkonzeptes statt. 
 
Das Landratsamt München hat dem Antrag unserer Unterföhringer Burschen auf Nutzungsänderung der 
Räumlichkeiten in der Bauhofstraße zugestimmt, so dass unsere Unterföhringer Burschen auch weiterhin in 
ihrer Werkstatt aktiv sein können. (Private Anmerkung: wir freuen uns mit Euch) 

Überfüllte Glascontainer: Die Firma Remondis teilte uns aufgrund unserer Reklamation mit, dass es die 
letzten Wochen aufgrund von Personalproblemen  zu Engpässen bei den Leerungsterminen kam. Die zur 
Bedienung der Kran-Lastwägen erforderliche Ausbildung für die Fahrer konnte aufgrund der Pandemie nicht 
stattfinden. Das Unternehmen arbeitet mit Hochdruck an einer raschen Lösung. 

 
 
Während der eingeschränkten Versammlungsmöglichkeiten werden wir Sie auch weiterhin gerne mit unserem 
„Fraktion-Direkt“ informieren und stehen Ihnen gerne für Fragen oder Anregungen telefonisch oder per Email 
zur Verfügung. 
 
Herzliche Grüße und bleiben Sie gesund 
 
Ihre 
 
CSU-Fraktion 
 
Manfred Axenbeck, Lorenz Ilmberger, Claudia Leiter und Marianne Rader 
 
 
 
 
 
 


